



しらさ



▲健康増進施設(タランソテラピー) 完成予想図

津軽北部広域事務 組合市浦消防署長	市浦診療所	アトム保育園長	住民福祉課副参事	議事事務局局長	安東の里振興室長	教育次長	建設課長	経済観光課長	住民福祉課長	企画財政課長	総務課長	教育課長	収入役	助役	村長	
小林 八木田	大 奈 三 白 鳴 中 成 三 古 桑 木 山 工 高	沢 良 和 川 海 居 田 和 川 野 村 田 藤 誠 隆	ふみ子	勝 徳 隆 文 松 義 省 邦 義 勝 一 郎	義 衛 治 保 男 正 勝 徹 夫 光 明	春 輝 雄	清 宗 一	小山内	小林 八木田	大 奈 三 白 鳴 中 成 三 古 桑 木 山 工 高	沢 良 和 川 海 居 田 和 川 野 村 田 藤 誠 隆	ふみ子	勝 徳 隆 文 松 義 省 邦 義 勝 一 郎	義 衛 治 保 男 正 勝 徹 夫 光 明	春 輝 雄	清 宗 一

市浦村役場

平成十二年(二〇〇〇年)元旦

謹んで新春の
御祝詞を申し上げます



市浦村長
高松隆三

健康を村の文化に

新年あけましておめでとうございませう。
九が三つも並んだ年から、〇が三つも揃った縁起のいい年になりました。

世紀末から新世紀へ——
この歴史的転換の年を迎え、これまでのわが村の宿命といわれて来た「山美しく・人貧し」から、その自然の色濃い空間に幸せという絵を描き、「心の過疎」からの脱却、「生きがいの創造」をめざしてガンバリたいと思います。

黄昏は人々を瞑想の世界へと誘い、燃える夕陽はやがて太陽となり万物を照らす

この朝日も夕陽もともに見ることが出来るわが村の大自然は、現代病に疲れきっている人々を癒してくれるオアシスでもあります。
この自然の治癒力を活かし「健康を村の文化」にしたい、これが私の村長三期目に臨む基本理念であります。
そして昨年は、訪問看護や在

宅診療を実施するとともに、下水道（十三地区）の工事も完成させました。

また、介護の新時代、高齢者の大衆化時代を迎え、ころろと健康のリゾート気分を味わいながら健康な体をつくっていたために「癒し的大海」として人気の高い海水治療事業・タラソテラピーの建設工事にも着手しました。

海水には、二万五千種類ものミネラルが含まれて居り、この海水を三十五度から三十七度位の低温で使うと長時間入浴することができ、それによって海水に含まれているカリウム、カルシウム、マグネシウム、硫酸塩など、様々な栄養素がイオン化して電解液になって体内に吸収され、毛細血管を通してミネラルを必要としている体の組織に送られることにより、リウマチや糖尿病や循環系障害、皮膚病などに効果があるほか、疲労回復やストレスの解消にもつながり、塩分濃度を高くすれば、浮遊体験もでき、特にフランスでは、競輪のチャンピオンである、ルイソン・ポベ選手がタラソテ

ラピーで骨折事故から早期回復したことがきっかけで、F1レーサーやテニス、ゴルフなどのスター選手の利用が増え、日本でもオリックスのイチロー選手やヤクルトの古田選手も利用するなど、タラソテラピーは医学的にも社会的にも広く知られるようになりました。

また生産基盤の充実をはかるため太田・桂川地区の圃場整備事業や河川改修、十三漁漁港の建設についても引き続き全力投球していき考えであります。

今年も千年紀という記念すべき年でもあるのでその記念事業として、八百年前の十三湊の歴史の検証と遺跡発掘十周年を総括するため、かつての津軽半島は、

拓するため「日本再発見・中世十三湊フォーラム」や北方世界の風土に根ざした「十三湖姫神コンサート」を開催し、全国に情報発信をしていきたいと思っております。

さらに、かつての津軽半島は、三内丸山や十三湊遺跡に代表されるように、ヒト、モノ、異文化を融合させながら独自のエネルギーギッシュな生活文化圏を形成していたことを思いを馳せ、再び津軽半島を夢半島にするため、その津軽半島に自動車道を通し、青函トンネルにカーントレインを走らせ津軽海峡軸の再構築をはかるためにもガンバリたいと思っております。

このように未来思考と新たな地域創造をめざして、新世紀、新千紀に挑戦していき決意でありますので、一層のご指導・ご鞭撻下さるようお願い申し上げます。村民各位のご多幸を祈念し年頭のごあいさついたします。

の幕あけ — あいさつ





市浦村議会議員
浜田 春士

— 2000年 年頭のご

二十一世紀への飛躍

あけておめでとうござい
ます。

村民の皆様には、新千年紀
(ミレニアム)の幕あけと、新春
を健やかに迎えることお慶
び申し上げます。

昨年は、全国的に記録的な猛
暑と洪水に見舞われましたが、
幸いにして、市浦村の農作物は
順調な作物となりましたことは、
喜びに堪えません。

しかし、景気は一部に回復の
兆しが見られるものの、総じて
厳しい状況で、楽観の許されな
い状況で推移した一年でありま
した。

私も議長職に着きまして、早
いもので七回目の、新年を迎えま
したが、就任以来、村政の進展
と円滑なる議会の運営に、微力
を捧げて参りました。

その間、議会議員各位はもと
より、村民の皆様から寄せられ
ました、暖かいご指導、ご厚情
に申し響くお礼申し上げます。

平成の代も十二年目を迎える、
平成の景気低迷なども言われ、
国の内外も大きな時代の変容を
感ずる昨今であります。

今わが国は、政治改革、地方

分権、市町村合併、今年四月か
らスタートする介護保険制度、
新たなコメ問題、景気対策等山
積している課題があり、そのよ
うな状況下で、村の諸施策、行
政、経済等の再構築が迫られて
いる、ということでもあります。

このため、従来の形式主義や
漫然とした前例の踏襲にこだわ
ることなく、勇氣ある変革を求
められている時代でもあります。
このためにも私たちは、二十

一世紀への大きな飛躍をめざし
て、『第四次市浦村長期総合計画』
を基にし、村民の英知と総力を
結集し、農業、漁業、商工業、
観光などの活性化を図る諸施策
の推進に、積極的な取り組みを
したいと思っております。

昨年は、村民の皆様が多大な
ご理解とご協力により、市浦村
「統合保育所」「アトム保育園」の
開園、「露草草苑」、「十三地区漁
業集落排水処理施設」の完成、
また「青い医学」市浦村健康増
進施設(タラソテラピー)の建
設に着手されましたことに対
しても、厚くお礼を申し上げます。

今年も、実効地区は場整備事
業の継続と、桂川、太田地区は



▲「十三湊遺跡」 今年は「日本再発見・中世十三湊フォーラム」が開催される。

場整備事業の推進、相内川、桂
川、山王坊川の河川改修の推進、
十三湊漁港の新設整備、相内地
区公共下水道の整備、更には磯
松、臨元地区の潮風害防止事業
等に、積極的に取り組んでまい
る所存であります。

私たちの村は、豊かな自然と
文化の香り高い、健康で明るい
村」をキャッチフレーズに、よ

りよい生活が営める村を目指し、
諸施策を推進しているところで
ありますので、村民の皆様には、
なお一層のご理解とご協力をお
願いするものであります。

新千年紀の幕あけが皆様にと
つて、最良の年でありますよう
心からご祈念申し上げます、新年の
あいさつといたします。

市浦村 '99 ハイライト

写真でふりかえる一九九九年。二〇〇〇年はどんなできことが待っているのでしょうか。



▲1日ドックでは村民850人が受診



▲地域振興券が交付される



▲やまなみバス運行開始
3か月間の利用実績は1,015人



▲5月、セーフティ-300事業スタート



▲アトム保育園が完成



▲第3回十三湖湖上ウォーク
県内外から100人が参加



▲盛り上がりをもせた虫送り



▲桜も満開、相内小ではお花見会が

1月

○平成十一年新年を祝う会(コミセン)
市浦村イメージコミーシャルが全日本CMフェスティバルで奨励賞を受賞
○市浦村生涯学習大会「しらら井戸端会議」(コミセン)
○第三回白鳥まつり

2月

○地域振興券が交付される。
○アトム保育園の完成に伴い、相内、十三、脇元の三保育園が閉所。三保育園の通算卒園児は千三十七人。
○期満了に伴う市浦村長選挙で現職の高松隆三氏が無投票当選。三期目就任。市浦村長選挙での無投票当選は初めて。

3月

○市浦診療所に八木田一雄医師着任。
○一日ドック(総合健診)で村民八百五十人が受診。
○アトム保育園が完成。八十人が入園。
○村宮火葬場「露草斎苑」が完成。共用開始。

4月

○市浦村公共事業 平成六年度、平成十年度事業) 総合落成式(コミセン)

5月

○市浦村交通事故抑止村民総決起大会(コミセン)
○五月一日を初日にセーフティ-300事業がスタート。
○よみがえる中世港湾都市・十三湊特別展が始まる。
(歴史民俗資料館)

6月

○アトム保育園に生ごみ完全消滅機「エトム」を設置。
○市浦村助役に工藤誠一郎氏が再任。五期目の就任。
○やまなみバス運行開始。

7月

○村内、太田地区で虫送り。
○村体育協会野球部が第四十三回高松宮杯野球青森県大会で優勝。

8月

○青森県知事をはじめとする、県庁議関係者が十三湊特別展を視察。(歴史民俗資料館)

9月

○十一年度十三湊遺跡発掘調査を開始。
○市浦村消防団観閲式(相内地区)
○市浦村診療所に総合相談窓口を開設。



▲サイギ、サイギ… 99年は豊作でした



▲1999年の夏は暑かった…



▲ふるさと体験交流事業しゅうらキッズ99



▲十三地区漁業集落排水施設「水の館」が完成



▲「若い医学」健康増進施設（タラソテラビ）建設に着手



▲介護保険について話し合われた第30回共同保健・医療・福祉計画会議



▲東京ドームがまるごと青森「活彩あおもり大祭典'99」



▲なつかしい顔ぶれが勢ぞろい 関東地区「ふるさと市浦会」

12月

- 第三十回市浦村共同保健・医療・福祉計画会議への取り組みについて話し合う。(コミセン)

11月

- 十三地区漁業集落排水施設「水の館」が完成。
- 平成十一年度市浦村褒賞受賞式。(青森あすなろホール)
- 第二十回あすを拓くふるさとまつり。(コミセン)
- 関東地区「ふるさと市浦会」総会・交流会。(東京都・品川プリンスホテル)
- 活彩あおもり大祭典'99。期間中の入出は四十五万人。(東京ドーム)

10月

- 十三湖の女制作発表会。(コミセン)
- 森と川と海の絆推進事業植樹祭。八重松など百七十本を植林。(相内地区)
- 健康増進施設建設安全祈願祭。(磯松地区)
- 県文化庁アドバイザー鈴木健二氏来村。懇談会が開かれる。(コミセン)
- わら・まち鍾恋緬めんサミット・イン十三湖。四千人の人手で賑わう。(コミセン)

9月

- 第七回県民駅伝競走大会。村の部二十一位(青森市)村友会議。(盛岡市)
- 平成十一年度敬老会。(コミセン)
- 脇元岩木山神社大祭。
- やまなみバス運行終了。期間中の乗車数は千十五人。
- 十三湖高原駅まつり。

8月

- ねぶたまつりと坊様踊り(相内地区)
- 平成一一年度成人式。(コミセン)
- 十三の砂山まつり。(十三地区)
- 県民体育大会。(むつ市)
- ふるさと体験交流事業・しゅうらキッズ99。ふるさと市浦会員ら十七人が参加。

7月

- 第六回東北水環境交流会イン十三湖。市浦村を会場に開催。
- 青森県がスポート立県宣言。
- 第三回十三湖・湖上ウォーク。県内外から百人が参加。
- 中世・安藤の里めぐり定期観光バス運行。期間中県内外から二百十人が参加。

関東
地区

「ふるさと市浦会」交流会

～200人が参加し、にぎやかに開催～

関東地区「ふるさと市浦会」交流会が十一月二十七日東京都・品川プリンスホテルで開かれ、関東地区周辺に在住する市浦村出身者百二十名と村からかけつけた八十名が交流を深めました。

懐しい顔ぶれが揃い

交流会では、ふるさと市浦会 葛西孝会長が「八月の市浦キッズでは、一生忘れない心に残る思い出をつくる」ことができた。村の自然も素晴らしい、著しい発展を遂げていることが改めて実感できた」とあいさつ、引き続き高松村長が「村では、海水温泉の建設に着手した。自治体

としては、市浦が日本で初めて建設するものであり、健康という願いに応えるため、ただの温泉ではなく健康をつくるための目的を持った施設をつくらうとしている」と村の現況報告を兼ねあいさつ。浜田春土村議会議長の乾杯により交流会が始まりました。



▲あいさつする
高松村長



▲あいさつする
葛西会長

太刀振り・しづら音頭で盛り上がる

会場では、かつてのクラスメイト、親類、友人らが再会を喜びあう光景がみられ、終始にぎやかに交流会が進められました。交流アトラクションでは、相

内青年団と東京相内会のみなさんが「相内の虫送り」を荒馬と太刀振りで実演。なつかしさのあまり飛び入りで太刀振りの行列に参加するなどし、盛り上がり

をみせました。最後は、会場が一体となった「しづら音頭」で閉会しました。

来年は、市浦村での開催となるため、帰路につく参加者からは「二〇〇〇年は、ふるさと市浦で再会しよう」と早くも来年の約束をするなど、満足感漂う笑顔があふれていました。



▲市浦村の発展を願って乾杯



▲会場は狭く感じるほどの参加者でいっぱい



▲次回市浦村での再会を約束



▲しづら音頭でフィナーレ



▲参加者も一緒になって太刀振り

関東地区「ふるさと市浦会」交流会 参加者のコメント

伊藤 朝子さん

太田出身

東京都杉並区在住



(右が伊藤さん)

鳴海 美子さん

十三出身

埼玉県草加市在住



(右から2人目が鳴海さん)

毎回楽しみだとして参加しています。この会に来ると津軽弁が聞けてホッとします。ぜひ、また参加したいです。

市浦会には、一番最初に参加して以来一回目の参加です。

今日は、しときもちをたくさん買いました。食べてみておいしいし、ふるさとの味がとてなつかしく感じました。津軽弁を聞いてホッとした。出席してよかったです。

三上 直衛さん

鹽元出身

千葉県千葉市在住



(左が三上さん)

今回は初めての参加です。年齢差を超えての交流は最高。参加してみても感激しました。東京ドームでの市浦村のじみラーメン、とてもおいしかったです。

北川 ゆかりさん

相内出身

東京都江戸川区在住



(中央列右から4人目が北川さん)

今回は、同級生がたくさん来ていて、久しぶりに会つてとても楽しい時間を過ごすことができました。

成田 義則さん

相内出身

神奈川県相模原市在住



(左が成田さん)

毎回参加しています。村の発展には目を見張るものがある。東京ドームでの相内の虫送り、久しぶりに見ることができ、若かりし頃の血が蘇ってきた。村の文化である虫送りをこれからも広げていってほしい。



— 参加者は笑顔で満ちあふれていました —



今回参加した方々のキーワードは、やはり「津軽弁」。聞くともっとするという方がたくさんいました。二〇〇〇年の「ふるさと市浦会」は市浦村での開催となりました。たくさんの方の津軽弁が聞けると思います。

東京ドームはまるごと青森 活彩あおもり大祭典'99

市浦村を存分にアピール

「青森ドーム」が

「青森に」

青森県の物産・文化・祭りなどを集め、青森県のイメージアップを図ることを目的に、十一月二十六日から二十八日までの三日間、活彩あおもり大祭典'99が東京ドームで開催期間中は昨年の三十九万人を上回る四十

五万人の人手でにぎわいをみせていました。

このあおもり大祭典には、当村からもシジミエキスドリンクなどの特産品や、しじみラーメンが展示しました。特産品コーナーでは、ふるさと市浦会のメンバーも加わり、村の特産品販売を買って出していました。

しじみラーメンのコーナーも、順番待ちの行列が続き、どちらのコーナーも客足がとぎれることがないほどの盛況ぶりを見せ、市浦を存分にアピールしていました。



▶会場の東京ドーム 場内は人・人・人

また、青森県内の郷土芸能が観賞できるイベントステージでは、相内青年団の皆さんが「相内の虫送り」を披露、荒馬と太刀振りの勇士を踊りに、イベントステージで唯一「お華」が上がるほどの人気で、観客から大きな拍手を浴びていました。



▲虫送り出演前、高松村長とドーム内でバッテリー…



▲ふるさと市浦会のみなさん村特産品の販売に協力



▲しじみラーメンに長蛇の列



▲呼吸はパッチリです



▲ここにも市浦村の顔が…

イベントステージ

時間	内容
10:00	オープニングセレモニー
10:30	相内青年団「相内の虫送り」
11:00	ふるさと市浦会特産品販売
11:30	しじみラーメン販売
12:00	昼食休憩
13:00	イベントステージ
13:30	相内青年団「相内の虫送り」
14:00	ふるさと市浦会特産品販売
14:30	しじみラーメン販売
15:00	イベントステージ
15:30	相内青年団「相内の虫送り」
16:00	ふるさと市浦会特産品販売
16:30	しじみラーメン販売
17:00	イベントステージ
17:30	相内青年団「相内の虫送り」
18:00	ふるさと市浦会特産品販売
18:30	しじみラーメン販売
19:00	イベントステージ
19:30	相内青年団「相内の虫送り」
20:00	ふるさと市浦会特産品販売
20:30	しじみラーメン販売
21:00	イベントステージ
21:30	相内青年団「相内の虫送り」
22:00	ふるさと市浦会特産品販売
22:30	しじみラーメン販売
23:00	イベントステージ
23:30	相内青年団「相内の虫送り」
24:00	ふるさと市浦会特産品販売
24:30	しじみラーメン販売
25:00	イベントステージ
25:30	相内青年団「相内の虫送り」
26:00	ふるさと市浦会特産品販売
26:30	しじみラーメン販売
27:00	イベントステージ
27:30	相内青年団「相内の虫送り」
28:00	ふるさと市浦会特産品販売
28:30	しじみラーメン販売
29:00	イベントステージ
29:30	相内青年団「相内の虫送り」
30:00	ふるさと市浦会特産品販売
30:30	しじみラーメン販売
31:00	イベントステージ
31:30	相内青年団「相内の虫送り」
32:00	ふるさと市浦会特産品販売
32:30	しじみラーメン販売
33:00	イベントステージ
33:30	相内青年団「相内の虫送り」
34:00	ふるさと市浦会特産品販売
34:30	しじみラーメン販売
35:00	イベントステージ
35:30	相内青年団「相内の虫送り」
36:00	ふるさと市浦会特産品販売
36:30	しじみラーメン販売
37:00	イベントステージ
37:30	相内青年団「相内の虫送り」
38:00	ふるさと市浦会特産品販売
38:30	しじみラーメン販売
39:00	イベントステージ
39:30	相内青年団「相内の虫送り」
40:00	ふるさと市浦会特産品販売
40:30	しじみラーメン販売
41:00	イベントステージ
41:30	相内青年団「相内の虫送り」
42:00	ふるさと市浦会特産品販売
42:30	しじみラーメン販売
43:00	イベントステージ
43:30	相内青年団「相内の虫送り」
44:00	ふるさと市浦会特産品販売
44:30	しじみラーメン販売
45:00	イベントステージ
45:30	相内青年団「相内の虫送り」
46:00	ふるさと市浦会特産品販売
46:30	しじみラーメン販売
47:00	イベントステージ
47:30	相内青年団「相内の虫送り」
48:00	ふるさと市浦会特産品販売
48:30	しじみラーメン販売
49:00	イベントステージ
49:30	相内青年団「相内の虫送り」
50:00	ふるさと市浦会特産品販売
50:30	しじみラーメン販売
51:00	イベントステージ
51:30	相内青年団「相内の虫送り」
52:00	ふるさと市浦会特産品販売
52:30	しじみラーメン販売
53:00	イベントステージ
53:30	相内青年団「相内の虫送り」
54:00	ふるさと市浦会特産品販売
54:30	しじみラーメン販売
55:00	イベントステージ
55:30	相内青年団「相内の虫送り」
56:00	ふるさと市浦会特産品販売
56:30	しじみラーメン販売
57:00	イベントステージ
57:30	相内青年団「相内の虫送り」
58:00	ふるさと市浦会特産品販売
58:30	しじみラーメン販売
59:00	イベントステージ
59:30	相内青年団「相内の虫送り」
60:00	ふるさと市浦会特産品販売
60:30	しじみラーメン販売
61:00	イベントステージ
61:30	相内青年団「相内の虫送り」
62:00	ふるさと市浦会特産品販売
62:30	しじみラーメン販売
63:00	イベントステージ
63:30	相内青年団「相内の虫送り」
64:00	ふるさと市浦会特産品販売
64:30	しじみラーメン販売
65:00	イベントステージ
65:30	相内青年団「相内の虫送り」
66:00	ふるさと市浦会特産品販売
66:30	しじみラーメン販売
67:00	イベントステージ
67:30	相内青年団「相内の虫送り」
68:00	ふるさと市浦会特産品販売
68:30	しじみラーメン販売
69:00	イベントステージ
69:30	相内青年団「相内の虫送り」
70:00	ふるさと市浦会特産品販売
70:30	しじみラーメン販売
71:00	イベントステージ
71:30	相内青年団「相内の虫送り」
72:00	ふるさと市浦会特産品販売
72:30	しじみラーメン販売
73:00	イベントステージ
73:30	相内青年団「相内の虫送り」
74:00	ふるさと市浦会特産品販売
74:30	しじみラーメン販売
75:00	イベントステージ
75:30	相内青年団「相内の虫送り」
76:00	ふるさと市浦会特産品販売
76:30	しじみラーメン販売
77:00	イベントステージ
77:30	相内青年団「相内の虫送り」
78:00	ふるさと市浦会特産品販売
78:30	しじみラーメン販売
79:00	イベントステージ
79:30	相内青年団「相内の虫送り」
80:00	ふるさと市浦会特産品販売
80:30	しじみラーメン販売
81:00	イベントステージ
81:30	相内青年団「相内の虫送り」
82:00	ふるさと市浦会特産品販売
82:30	しじみラーメン販売
83:00	イベントステージ
83:30	相内青年団「相内の虫送り」
84:00	ふるさと市浦会特産品販売
84:30	しじみラーメン販売
85:00	イベントステージ
85:30	相内青年団「相内の虫送り」
86:00	ふるさと市浦会特産品販売
86:30	しじみラーメン販売
87:00	イベントステージ
87:30	相内青年団「相内の虫送り」
88:00	ふるさと市浦会特産品販売
88:30	しじみラーメン販売
89:00	イベントステージ
89:30	相内青年団「相内の虫送り」
90:00	ふるさと市浦会特産品販売
90:30	しじみラーメン販売
91:00	イベントステージ
91:30	相内青年団「相内の虫送り」
92:00	ふるさと市浦会特産品販売
92:30	しじみラーメン販売
93:00	イベントステージ
93:30	相内青年団「相内の虫送り」
94:00	ふるさと市浦会特産品販売
94:30	しじみラーメン販売
95:00	イベントステージ
95:30	相内青年団「相内の虫送り」
96:00	ふるさと市浦会特産品販売
96:30	しじみラーメン販売
97:00	イベントステージ
97:30	相内青年団「相内の虫送り」
98:00	ふるさと市浦会特産品販売
98:30	しじみラーメン販売
99:00	イベントステージ
99:30	相内青年団「相内の虫送り」
100:00	ふるさと市浦会特産品販売
100:30	しじみラーメン販売

▲イベントステージの日程はギッシリ



▲イベントステージは満席



▲ここにも市浦村の顔が…



▲東京ドーム内に「バーダラ、バーダラ…」のかけ声が響き渡りました。



事件・事故 みんなを守る 110番 応えます あなたの相談 #9110

1月10日は110番の日です

その一方で間違えやいたずら電話が多く、また、「こんな事で110番してはいけないのではなかいか?」とためらったり、せつなかかっても、慌てていて正しく伝わらなかったことも少な

110番は、警察への緊急通報用電話番号で、交通事故や泥酔、ケンカ等緊急に通報しなければならぬ場合に利用します。この110番制度は、昭和二十三年から導入され、県民の安全を暮らしを守るため欠かすことのできない制度として定着してきています。

くありません。

そこで、警察では、110番の仕組み・機能、公衆電話や携帯電話からかける場合の注意事項等について、県民の皆さんによく理解していただくために、昭和六十一年から毎年一月十日を「110番の日」と定めて、110番の正しいかけ方や積極的な利用を呼びかけています。

110番は、県内どの地域からかけても、青森市にある警察本部の通信指令課につながり、直ちに、無線指令で最寄りの警察署のパトカーや交番、駐在所の警察官が現場に急行する仕組みになっています。

警察本部では、110番通報に迅速、的確に対応するため、110番通報専用専門官と無線指令官が入り組みで対応しています。

こちらから順番にお聞きします。

- 1 何があったのか?
- 2 どこで?
- 3 いつ?
- 4 犯人は?
- 5 どんな状況か?
- 6 名前、電話番号?

を落ち着いて、はっきり話してください。

通報内容を聞いている間に無線指令が発せられ、目標めざしてパトカーが現場に急行しております。

さらに、通信指令課では、ファックス110番を設置しており、耳や言葉に障害をお持ちの方から文書による110番通報も受付けています。ファックス番号は0177-2110110(通称「第一の110番」)ですのをご利用ください。

また、携帯電話やPHSから110番通報する場合は、

- 現場を離れない
- 現場の状況、場所を詳しく説明できる
- 移動しながら話さない
- 電波状態により途中で切れてしまう

● 通報後は電源を切らない
(警察から電話を掛け直すことがある)
等に注意してください。

緊急性のない一般的な困りごとと相談や警察に対する意見、要望などは、

警察本部の警察総合相談電話
0177-3519110
0177-3519110
ファックス回線#9110
や最寄りの警察署・交番・駐在所などをご利用ください。

2000年世界農林業センサスが実施されます ～平成12年2月1日～

農林水産省では、平成12年2月1日現在で、2000年世界農林業センサスを実施します。農林業センサスは、国の農林業の実態を明らかにする目的で実施する農林業に関する最も基本的な調査で、全国の農家などを対象として行う「農林業に関する国勢調査」ともいわれる大切な調査です。皆様のお宅へ調査員が調査に伺いましたらご協力をお願いします。



—農林水産省—

下水道を使用することができます

十三地区の下水道(集落排水施設)は、昨年12月1日より共用開始しています。下水道を使用するためには、村で設置した公共汚水処理をつなぐ排水設備の工事が必要です。

排水設備の工事は下記の村指定業者が実施しますので、指定業者へ申し込んでください。また、村では希望者に排水設備工事資金の融資をあっせんしておりますので、あわせて指定業者と相談してください。

【排水設備工事指定業者】

- | | | | |
|-------------|----------|----------------|----------|
| 越野水道(十三) | ☎62-3115 | 佐藤水道(相内) | ☎62-3159 |
| 丸業水道工業所(相内) | ☎62-2054 | 村元水道工業(磯松) | ☎62-2092 |
| 俣川電気建設(車力村) | ☎56-2042 | ㈱サンエイ住設(五所川原市) | ☎34-3901 |
| 丸英設備(五所川原市) | ☎34-0103 | ㈱山口水道建設(五所川原市) | ☎34-2996 |

【下水道の使用料は次のとおりです】

- (1) 水道水のみを使用する場合
基本料金(水道使用水量10㎡迄1,500円)及び超過料金(1㎡につき150円)
- (2) 水道水以外の水のみを使用する場合
基本料金(1世帯1500円)と世帯員割合1人につき500円
- (3) 水道水と水道以外の両方を使用する場合
(1)の料金に(2)の料金の半額を合算

今年 は 辰 年



十二支中唯一の 空想の動物

十二支の五番目の干支である辰(たつ)は、十二支中のただ一つの空想上の動物です。一般には「竜」と書き、「アツ」または「リュウ」と呼ばれています。竜の伝説は世界各地に分布しており、さまざまなかたちで伝えられています。その姿は、おおむねヘビやトカゲのような体に、角をもった猛禽類か猛獣の頭、それに翼を

組み合わせた形で描かれています。また、竜の性格や役割も、悪役になったり、神聖な動物として扱われたりと、地域によってさまざまです。

世界各地に伝わる 神話の中の竜

英語やフランス語ではドラゴン(Dragon)と呼ばれる竜。ヨーロッパの神話では、暗黒の化身のように扱われ、英雄や神々に征伐される話が残っています。

インドでは、竜はヘビを神格化した半蛇半神として扱われています。雲を呼び、雨を降らせる力があるとされ、雨によって五穀豊穡をもたらすと信仰されています。

中国では竜は麒麟(キリン)とともにも四霊と呼ばれています。竜は淵にすむ神秘的な動物で、水や雨に関係するとされています。また、竜は天子のシンボルとされ、天子の顔を竜顔などと表現していました。

水や雨をつかさどる
竜神・水神のシンボル

日本では竜は神聖視されています。古代神話にも竜が登場しています。

「古事記」と「日本書紀」には、トタマヒメの産屋での変身をヒコホデミノミコトが見るくだりがありますが、古事記では八尋のワニになったとあり、日本書紀には「竜となりぬ」と記されています。

また、竜は雲を呼び、雨を降らせる神として古くから信仰されており、日本各地に竜神・水神として残っています。

困難を乗り越えて 躍進する年へ

「竜」のつく言葉では、「竜頭蛇尾」「画竜点睛」「竜門」など、中国の故事に由来する言葉がよく知られます。

「竜門」は、黄河上流の急流の峡谷、竜門をのぼりきった魚が竜に変わったという伝説から、成功への一歩となる難関という意味があります。辰年にあやかっ、今年も難関を突破し、飛躍の年にしていきますね。

農業委員選挙人員名簿申請書の提出は

1月10日までに

＝農業委員会まで提出して下さい＝

平成12年(2000年)

1月9日(日)

市浦村議会議員選挙の
投票日です。

＝忘れずに投票しましょう＝

あ と が き

村民の皆さん、あけましておめでとございます。

広報担当になり、はた十か月つくづく月日の経つのは、早いものだと感じています。この間出した広報は八号(影の声)、「二号足りないではないか」

新千年紀の幕あけ(二〇〇〇年。「記事は新鮮なうちに」を肝に銘じ、今年も取材にかけまわりたいと思いますので、村民の皆さんのご協力をお願いします。情報提供もお待ちしております。

(三)不